

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan uraian dari hasil pembahasan di atas telah diperoleh dari lokasi penelitian, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Pengobatan tradisional dengan memanfaatkan tanaman obat sudah merupakan kepercayaan yang sudah di yakini masyarakat dari masa ke masa.
2. Motif dan tindakan masyarakat Kelurahan Padengo dalam memilih pengobatan tradisional sangat beragam, dengan berbagai kondisi latar belakang dan keadaan ekonomi. Masyarakat memilih pengobatan tradisional tidak luput dari pertimbangan-pertimbangan yang dianggap efisien. Salah satunya mengenai biaya yang tidak ada patokan dalam berobat. Namun sebagian besar masyarakat mengatakan bahwa pengobatan tradisional mempunyai daya tarik tersendiri dengan proses pengobatan menggunakan tanaman binahong.
3. Dari tingkat kepercayaan, pengetahuan hal ini sangat berpengaruh besar dalam pemilihan pengobatan tradisional. Hal ini terjadi ketika keluarga, teman, ataupun kerabat dekat melakukan pengobatan tradisional yang cukup baik dengan tanpa harus meminum obat-obatan yang mengandung berbagai macam bahan kimia yang merusak tubuh.
4. Dengan status ekonomi yang tinggi memilih pengobatan tradisional ini didasari oleh kepercayaan yang kuat terhadap pengobatan tradisional yang

mampu memberikan kesembuhan. Sedangkan warga masyarakat dengan status ekonomi lemah, memilih pengobatan tradisional ini di dasari oleh kendala biaya dan beberapa motif lainnya.

5. Tanaman obat *Binahong* tidak hanya dimanfaatkan sebagai penyembuhan berbagai penyakit, tapi bisa di gunakan untuk perawatan kulit seperti menghilangkan jerawat dll.

5.2 Saran

Berdasarkan uraian dari hasil pembahasan diatas, maka penulis memberikan saran sebagai berikut:

- Diharapkan kepada masyarakat agar kiranya tidak hanya terfokus untuk berobat dengan cara tradisional yakni dengan memanfaatkan tanaman obat. Akan tetapi alangkah baiknya jika masyarakat lebih memfokuskan tenaga-tenaga kesehatan, seperti dokter untuk mendeteksi penyakit apa yang di derita sehingga dapat mempermudah proses pengobatan, walaupun penggunaan tanaman obat ini sudah terbukti manfaatnya. Hal ini dapat dilakukan agar masyarakat tidak akan meraba-raba dan ragu dalam pemilihan tanaman obat yang akan di jadikan bahan untuk di ramu.
- Sangat tepat jika masyarakat menggunakan tanaman obat sebagai bahan pertolongan pertama dalam penanganan penyakit dengan memanfaatkan tanaman obat keluarga. Oleh karenanya di harapkan kepada pemerintah Kelurahan ataupun pemerintah daerah agar kiranya pemanfaatan tanaman obat ini dapat disorot dan disediakan sarana dan prasana untuk meramu sehingga pemanfaatan tanaman obat ini akan mendapat sorotan dari

masyarakat luas sebagai hasil karya ramuan obat. Khususnya di Kelurahan Padengo.

- Bagi masyarakat sebelum memanfaatkan tanaman obat sebagai harus mengetahui tanaman yang memiliki efek samping sehingga tidak terjadi hal yang diinginkan.
- Seharusnya kita dapat lebih baik untuk memanfaatkan tanaman herbal yang ada di sekitar kita dengan sebaik mungkin. Serta tetap menjaga kelestarian lingkungan hidup disekitar kita agar tercipta lingkungan hidup yang sehat.

DAFTAR PUSTAKA

Buku :

Agoes, Azwar. 1992. *Antropologi kesehatan Indonesia, pengobatan tradisional*. Jakarta: Buku Kedokteran EGC

Ritzer George – Goodman J. Douglas, 2004. *Teori Sosiologi Modern*, Jakarta, KENCANA Prenada Media Group

Djam'an Satori dan Aan Komairah, 2009, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta)

Moleong J. Levi, 2007. *Metode penelitian kualitatif*. PT. Remaja Rosdakarya: Bandung.

Nawawi, 1995. *Metode Bidang Sosial* Gadjah Mada University Press,

Sugiyono 2009. *Merode Penelitian Kuantitatif, kualitatif dan R & D*. Bandung. Alfaberta

Ihrom, Bunga Rampai. 2004. *Sosiologi Keluarga* (Jakarta: Yayasan Obor Indonesia)

Skripsi :

Nursiyah, 2013. Skripsi: *Studi deskriptif tanaman obat tradisional yang digunakan orangtua untuk kesehatan anak usia dini di gugus melati kecamatan kalikajar kabupaten wonosobo*. Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Semarang.

Moko Yulan Mey, 2015. Skripsi: *persepsi Masyarakat Pada Pemanfaatan Tanaman Obat tradisional (Tabongo)*, UNG.

Kandowanko Y. Novri, 2011. Skripsi: *Kajian Etnobotani Tanaman Obat oleh Masyarakat Kabupaten BoneBolango Provinsi Gorontalo*, UNG.

Jurnal :

Sholahuddin Ahmad, 2017. *Pratik Pengobatan Metode Rajah (Studi Tentang Motif Pilihan Orientasi Kesehatan Tradisional Pada Masyarakat Di Kecamatan Rengel Kabupaten Tuban)*. Vol. 21 (Diakses 1 November).

Internet :

<http://www.kompasiana.com/mbah-waluyo/sembuh-dengan-pengobatan-alternatif>. diakses tanggal 8 maret 2018

<http://id.wikipedia.org/wiki/Binahong>. diakses 22 Agustus 2017

<https://sinaukomunikasi.wordpress.com/2011/08/20/interaksi-simbolik>